
本报2月8日讯 (记者 王晓霜 )

《学习雷锋好榜样》是很多人耳熟能详
的歌曲，雷锋精神也影响了几代人，并
在新时期继续发扬光大。今年是毛泽东

“向雷锋同志学习”题词发表49周年的
日子，山东省文明办在2012年的工作规
划中特别提出了要以深化学雷锋活动
为重点，开展多种形式的学雷锋活动和
志愿服务活动。为此，本报联合滨州市
文明办共同推出了“寻找身边的雷锋”
活动，面向滨州市市民征集身边学习雷
锋好榜样的事迹。

雷锋，一个从小就耳熟能详的名字，
他作为一名普通的中国人民解放军战
士，他短暂的一生助人无数。一句“向雷
锋同志学习”的口号，一首《学习雷锋好
榜样》的歌曲，在全国掀起学习雷锋的高
潮，各地不断涌现“雷锋标兵”、“雷锋车
队”等，他是平凡的，但他的精神在平凡
中透着伟大，他的事迹伴随着我们走过
了半个世纪却从未褪色，他的精神也随
着时代的发展不断地被赋予新的意义。

如今，49个年头过去了，在社会结构
多元、利益群体分散的今天，曾经的学雷
锋做好事，在一些人眼里成了“傻子”，有

些人做了好事，反而被人误解，为此有些
人害怕学雷锋、害怕做好事，遇到此类事
情不敢再伸出援助之手。

滨州市文明办的工作人员表示，在
新时代，学习雷锋不一定非要模仿他的
行为，新的时代应该有新的学习雷锋的
方法。“无论社会多浮躁，学雷锋在本质
上不能变，助人为乐、与人为善是基本的
道德，永远不会过时，重要的是提高自己
的觉悟，帮助别人就是帮助自己。”

现在我们身边就有很多新时代的雷
锋，他们时刻活跃在我们的生活中，出现
在危难之际。也许他就是搀扶老人过马
路的好心人，也许他就是在公交车上主
动起身让座的爱心人……也许他就是你
身边的朋友，也许他就是你的家人和邻
居，也许他就是你自己。他们以自己的方
式诠释着新时代的雷锋精神，无论用哪
种方式，只要是真正为人民服务、助人为
乐、舍己为人，那他就是“雷锋”。

如果您身边有这样的雷锋，可以
拨打本报热线3211123或者发送邮件至
qlwbbz@126 .com向我们推荐，让我们
一起寻找身边的雷锋，把雷锋精神发
扬下去。

响应中央、省文明委号召，弘扬新时期雷锋精神，本报今起面向社会———

寻找我们身边的雷锋
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今日滨州

格学雷锋大家谈

新时期我们应该怎样学雷锋
今年3月5日是毛泽东提

出“向雷锋同志学习”49周年
的日子，“雷锋精神”也鼓舞
影响了一代又一代人，在现
如今社会结构多元化、社会
道德有所滑坡的情况下，我
们该如何重新认识雷锋，如
何把雷锋精神发扬光大？

“3月5日的‘全国学雷锋
日’随着时间的推移已经慢
慢地流于形式了，”家住清怡
小区的张先生说，“我觉得学
习雷锋是件好事，不该随着
时间、社会的变化变得形式
化，而且学雷锋不一定要等
到 3月 5日，随时随地都可以
学习雷锋。”

在市民王女士的眼中，学
习雷锋就是做好自己份内的

事，力所能及地事情要做好。
“现在学雷锋不比从前，首先
得做好自己，比如不随地吐
痰，不乱穿马路，遵守交通规
则等行为，这些大家都是可以
做到的。如果你对自己的事情
都没有热情，不上心的话，那
也不会去帮助别人的。”

“现在社会风气不太好，
虽然也有志愿者不停地做好
事，但有时还会被笑谈‘又学
雷锋了’”，市民崔先生说，雷
锋 精 神 应 该 永 远 是 一 面 旗
帜，在“向雷锋同志学习”4 9

周年的时候，我们不该忘记
雷锋精神。

市民王女士表示，时代
在变，学习雷锋的方式也要
逐渐改变。“雷锋是无私奉

献、舍已救人的，如果让现在
的 人 无 私 奉 献 是 不 可 能 的
了，我觉得现在提出的学习
雷锋精神应该是在自己力所
能及的范围内最大限度地帮
助别人，而不是牺牲自己的
利益去帮助别人，这样太不
现实。”

与雷锋所处的时代相比，
社会主义市场经济条件下，我
们应该怎样学雷锋，学雷锋都
有哪些新形势、新做法？如果
您有好的想法、好的做法或者
有什么看法，欢迎拨打本报热
线3211123或18654399027，或发
送邮件至qlwbbz@126 .com或写
信寄至滨州市黄十渤九锦城
大厦8楼齐鲁晚报《今日滨州》
编辑部。 (王晓霜)

有市场不合法，“黑出租”该咋管
滨州供电公司 >>

实施“488”工程

加快电网建设

本报2月8日讯(通讯员 刘
春迎 记者 张雪丽 ) 2月7

日，国家电网滨州供电公司确
立“ 4 8 8”工程实施方案，服务

“黄蓝两区”大开发，建设坚强
智能电网。

按照“488”工程推进计划，
滨州供电公司将在2012年开工
建设4个220千伏、8个110千伏、8

个35千伏输变电工程。

本报2月8日讯(记者 张牟幸子)

本报两会“民间建言”栏目开设以来，受
到市民欢迎和积极响应。8日上午，在交
运集团开客车的侯先生来电反映，去往
无棣、沾化、博兴方向的“黑出租”特别
多，直接影响了正规客车的合法营运。

侯先生告诉记者，“黑出租”去无棣
每人20—25元，和正规客车价格差不多，
但是因为“黑出租”大多是小轿车，所以
可以较快到达目的地，“我们大客车肯定
是没法和小轿车比了，但是他们太猖狂
了，有的直接在车站门口拉客，还有在路
过的停车点拉客，现在无棣这趟线上的
正规客车乘客很少了，都被他们(黑出
租)抢走了。”侯先生还表示，“黑出租”没
有任何保险和保障，这对乘客的人身安

全造成极大的隐患，如果发生车祸，乘客
的合法权益将得不到保障。

据了解，滨州市交通局近期一直在
稽查“黑出租”问题，发现核实后将予以
罚款，但是“黑出租”仍屡禁不止，经过调
查了解，其根本问题在于，“黑出租”很有
市场需求。

与正规客车司机们对“黑出租”深
恶痛绝的态度有所不同的是，许多乘坐
过“黑出租”的市民表示，乘坐“黑出租”
要比去汽车总站乘车方便很多，而且价
格也比较合理。

市民张女士告诉记者，以前经常乘
坐去博兴方向的“黑出租”，一个人十元
钱，和正规客车的价格差不多，“但是去
汽车总站很麻烦，而且坐客车到博兴要
一个小时，坐这种车半个小时就到了，
很快很方便。”另一位坐过去无棣“黑出
租”的杨先生表示，大多数坐过“黑出
租”的市民都会留有司机的名片，下次
再乘坐时，打个电话就可以联系到，特
别方便，“其实都知道这种车不合法，我
们也希望政府能有办法让他们合法化，
在保证正规客车利益的情况下，对市民
也是一种方便。”

滨州市青联昨召开一届四次常委(扩大)会议

李红军当选为滨州市青联主席
本报2月8日讯(通讯员 杨丽

见习记者 张爽) 8日上午九
点，滨州市青联一届四次常委(扩
大)会议召开。会议改选了滨州市
青联主席、副主席，李红军当选为
滨州市青联主席。

会议审议通过了团市委书

记、市青联主席李红军所作的工
作报告。报告在回顾2011年工作
的基础上，提出了2012年市青联
工作的总体思路。报告指出，市青
联将在今年重点做好六个方面的
工作。一是着眼于服务“两区”深
度开发，组织青年投身发展实践。

二是着眼于促进和谐社会建设，
着力打造“公益青联”品牌。三是
着眼于推动文化发展繁荣，加强
青年思想引领。四是着眼于青年
全面发展，服务青年成长成才。五
是着眼于增进青年友好往来，积
极开展对外交流活动。六是着眼

于青联实业的长远发展，全面加
强青联自身建设。

会上，增补了31名市青联委
员和5名市青联常委，改选了市青
联主席、副主席，同时对2011年度
优秀青联委员和青年委员运动会
先进组织单位进行了表彰。

滨州两万毫升血液再援北京
血站目前库存O型血较少，市民可合理调节饮食后献血

本报2月8日讯(记者 张牟幸
子) 8日上午，滨州市中心血站
在保证本市市民用血的前提下，
再次应山东省血液中心要求，为
北京送去了两万毫升血液。据了
解，这是滨州市中心血站今年1月
28日以来，第二次为北京输送血
液，两次血液量共计十四万毫升。
血站工作人员说，目前库存O型
血较少，市民可在合理调节饮食

后献血。
8日上午，滨州市中心血站的

两名工作人员用专门的送血车，
将100个单位共20000毫升血液送
到了山东省血液中心，再由山东
省血液中心统一送至北京，以缓
解北京近期的用血紧张情况。

市中心血站副站长孙海峰告
诉记者，2011年底北京市的用血
就一直比较紧张，春节以后，大量

患者涌到北京各大医院就诊，造
成北京用血十分紧张。

市中心血站工作人员介绍，
大年初六北京血液中心的人就直
接来滨州取血了，“当时共给了他
们600个单位120000毫升的血液，
但是我们要在保证滨州市民用血
量的前提下，才能再给北京那边
配送血液。”

市中心血站血源管理科主任

张俊芳告诉记者，因为年后来献
血的市民中有一半因为血液不合
格不能献血，自2月1日以后，市区
内主要医院因为患者增多导致用
血量大增，所以目前血站采集血
液基本都是即采即用，“因为急症
和手术的O型血用量比较大，导
致现在库存的O型血还是很少，
希望市民在合理调节饮食后，积
极来献血。”

沾化县 >>

滨海大道二期

顺利开工

本报2月8日讯(记者 孙珊
通讯员 赵清国) 在去年10

月先期完成滨海大道一期10公
里的建设任务后，今年春节刚
过，沾化县便全力投入滨海大道
二期建设。

滨海大道自荣乌高速沾化
东出口起，沿温州大道、创业三
路北延至沿河村北转接海天大
道，终点到滨州港东港，全长58

公里，投资4亿元。
记者了解到，作为承建单

位，沾化县交通运输局全体干
部和交通工程公司的员工，大
年初四就开工上马滨海大道二
期，借助气温低备土相对容易
的大好时机，动用挖掘机26台
套、抽水机15台套，组织专业管
理人员20人分5个小组轮流作
业，采取“白加黑”、“五加二”的
工作方式，歇人不歇马，昼夜奋
战，目前已完成投资1000万元，
完成土方量的90%。

滨海大道二期建设工地现场。
（通讯员供图）



格互动方式：

如果您对“黑出租”运营有什么看法或者好的改
进建议，欢迎拨打本报热线3211123、18654399010或者
发送邮件至qlwbbz@126 .com，加入QQ群203891164将
您的建议发送给本报。

同时，您也可以通过以上方式将您对“两会”的
建议发送到本报。
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